

## **Célébration de la fête nationale 2021**

### **Message aux écoles par l'honorable Kavydass RAMANO**

#### **Ministre de l'Environnement, de la Gestion des déchets solides et du Changement climatique**

##### **Chers parents et étudiants,**

La protection de l'environnement est de la plus haute importance car nous dépendons énormément des ressources naturelles pour répondre à nos besoins quotidiens. Depuis l'existence de l'humanité, nous utilisons constamment les ressources naturelles pour satisfaire nos désirs et nos besoins croissants. Ce faisant, nous avons un impact sur l'environnement physique de plusieurs manières, notamment l'air, l'eau, le bruit, la pollution plastique et terrestre, la déforestation et le réchauffement climatique conduisant au changement climatique. L'Organisation des Nations Unies (ONU) a prédit en 2019 dans son rapport sur les `` Perspectives de la population mondiale " que si l'humanité continue de consommer selon la tendance actuelle, nous aurons besoin de près de trois planètes de ressources naturelles d'ici 2050 pour pouvoir subvenir à nos besoins. Malheureusement, il n'y a qu'une seule planète Terre ! Ainsi, la survie des générations présentes et futures dépend des décisions et des actions de chaque citoyen vivant sur cette planète unique. Il est donc grand temps de revoir notre mode de vie et d'agir ensemble pour freiner les défis émergents. Même une petite action peut faire une grande différence.

L'une des actions les plus simples que chacun d'entre nous puisse faire pour protéger l'environnement, en particulier pour lutter contre le changement climatique, est de planter un arbre. Les arbres soutiennent en fait la vie sur terre car ils purifient l'air que nous respirons en produisant de l'oxygène et en absorbant du dioxyde de carbone. Il est intéressant de noter qu'un arbre peut absorber autant de dioxyde de carbone en un an qu'une voiture en produit en parcourant quelque 42 000 km.

Les arbres présentent également de nombreux autres avantages tels que:

-  Ils refroidissent l'air car ils absorbent la chaleur et fournissent de l'ombre;
-  Ils servent d'habitat à la faune;

 Ils empêchent l'érosion du sol / côtière car leurs racines maintiennent le sol / le sable en place;

 Ils purifient la qualité de l'eau en filtrant et en absorbant les impuretés;

 Ils fournissent du bois de construction, des médicaments, des fruits et d'autres aliments.

C'est dans ce contexte que je vous invite à planter un arbre. En guise de geste symbolique, mon ministère est heureux de faire un don:

- D'une plante (arbres fruitiers / médicinale / décorative) aux jeunes qui quittent l'école (grade 6 & grade 13) à rapporter à la maison pour la plantation; et
- D'une plante endémique à planter par l'invité d'honneur principal lors de la célébration de la fête nationale dans dans votre école.

Je suis sûr que je peux compter sur vous pour prendre soin de la plante après la plantation. Je vous lance également un appel à devenir des éco-citoyens en adoptant des pratiques respectueuses de l'environnement telles que le compostage et le recyclage; éteindre les lumières, les climatiseurs et les ordinateurs / ordinateurs portables lorsqu'ils ne sont pas utilisés et éviter le gaspillage de nourriture.

Vous êtes également encouragé à organiser d'autres activités telles que: le nettoyage des locaux de l'école, la peinture murale; participer à des conférences / débats sur des thèmes environnementaux, à des concours d'essais / de peinture; lancement de clubs environnement et organisation de visites/activités autour de la découverte de la nature.

Joignons nos mains pour prendre soin de notre environnement et sauver notre seule terre mère.

Ensemble, nous pouvons aider la République de Maurice à devenir plus verte et plus propre.

K.R